

HUBUNGAN PEMAHAMAN PERATURAN LALU
LINTAS TERHADAP KESADARAN HUKUM LALU
LINTAS MAHASISWA

(Studi Kuantitatif pada Mahasiswa Sarjana dan Diploma Fakultas Ilmu Sosial,
Universitas Negeri Jakarta)



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

Fitri Anggriani

1401618111

Skripsi ini Ditulis untuk Memenuhi Sebagian Persyaratan dalam Memperoleh Gelar
Sarjana Pendidikan

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN PANCASILA DAN
KEWARGANEGARAAN**

FAKULTAS ILMU SOSIAL

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2022

ABSTRAK

Fitri Anggriani, Hubungan Pemahaman Peraturan Lalu Lintas Terhadap Kesadaran Hukum Lalu Lintas Mahasiswa (Studi Kuantitatif pada Mahasiswa Sarjana dan Diploma Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta), Skripsi, Jakarta, Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, Agustus, 2022

Penelitian bertujuan untuk mengetahui ada tidaknya hubungan antara pemahaman peraturan lalu lintas dengan kesadaran hukum lalu lintas mahasiswa. Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan dasar penelitian korelasional. Populasi adalah seluruh mahasiswa aktif sarjana dan diploma Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta yang berjumlah 3.385 mahasiswa dari 11 program studi. Sampel penelitian diambil dengan *proportional random sampling* sejumlah 356 mahasiswa. Teknik pengumpulan data variabel X atau pemahaman peraturan lalu lintas dan variabel Y atau kesadaran hukum lalu lintas mahasiswa menggunakan angket melalui *google* formulir. Uji prasyarat analisis dalam penelitian ini menggunakan uji normalitas dan uji linieritas. Berdasarkan uji hipotesis yang telah dilakukan, maka hasilnya adalah terdapat hubungan signifikan antara pemahaman peraturan lalu lintas dengan kesadaran hukum lalu lintas mahasiswa. Terbukti dengan $r_{hitung} 0,754 \geq r_{tabel} 0,108$ yang berhasil membuktikan bahwa kedua variabel memiliki hubungan positif. Hubungan antara kedua variabel tersebut pun juga menunjukkan hasil yang signifikan melalui uji t dengan perolehan $t_{hitung} 20,653 > t_{tabel} 2,2519$. Kontribusi antara variabel pemahaman peraturan lalu lintas dengan kesadaran hukum lalu lintas mahasiswa melalui uji koefisien determinasi sebesar 56,8% dan sisanya dipengaruhi oleh faktor lain. Berdasarkan analisis data dapat disimpulkan bahwa terdapat hubungan yang signifikan dan positif antara pemahaman peraturan lalu lintas dengan kesadaran hukum lalu lintas mahasiswa sarjana dan diploma Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.

Kata kunci: pemahaman peraturan, kesadaran hukum, lalu lintas

ABSTRACT

Fitri Anggriani, Understanding of Traffic Regulations Awareness of Traffic Law Students (Quantitative Studies on Undergraduate and Diploma Students, Faculty of Social Sciences, State University of Jakarta), Thesis, Jakarta, Pancasila and Citizenship Education Study Program, Faculty of Social Sciences, State University of Jakarta, August, 2022

This study aims to determine whether there is a relationship between understanding traffic rules and student traffic law awareness. This study uses a quantitative approach with the basis of correlational research. The population is all active undergraduate and diploma students of the Faculty of Social Sciences, State University of Jakarta, totaling 3,385 students from 11 study programs. The research sample was taken by proportional random sampling of 356 students. Data collection techniques for variable X or understanding of traffic rules and variable Y or awareness of student traffic laws using a questionnaire through google forms. The analysis prerequisite test in this study used the normality test and the linearity test. Based on the hypothesis test that has been carried out, the result is that there is a significant relationship between understanding traffic rules and student traffic law awareness. It is proven by $r_{\text{arithmetic}} 0.754 \geq r_{\text{table}} 0.108$ which successfully proves that the two variables have a positive relationship. The relationship between the two variables also showed significant results through the t-test with the acquisition of $t_{\text{count}} 20,653 > t_{\text{table}} 2,2519$. The contribution between the variable understanding of traffic rules and student traffic law awareness through the coefficient of determination test is 56.8% and the rest is influenced by other factors. Based on data analysis, it can be concluded that there is a significant and positive relationship between understanding of traffic rules and awareness of traffic law for undergraduate and diploma students, Faculty of Social Sciences, State University of Jakarta.

Keywords: understanding of regulations, legal awareness, traffic

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI
Penanggung Jawab/ Dekan Fakultas Ilmu Sosial



Prof. Dr. Sarkadi, M.Si.

NIP. 196907041994031002

TIM PENGUJI

No.	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1.	Dr. Yasnita Yasin, M.Si. NIP.197503032005012001 <i>Ketua Sidang</i>		23 Agustus 2022
2.	Asep Rudi Casmana, MA. NIP. 199302082022031006 <i>Sekretaris</i>		18 Agustus 2022
3.	Dr. Yuyus Kardiman, M.Pd. NIP. 197509072008121003 <i>Penguji Ahli</i>		23 Agustus 2022
4.	Dwi Afrimetty T, S. H., M, H. NIP. 197304301998032001 <i>Pembimbing I</i>		16 Agustus 2022
5.	Dr. Achmad Husen, M.Pd. NIP. 195909211986031001 <i>Pembimbing II</i>		16 Agustus 2022

Tanggal Lulus : 12 Agustus 2022

LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Fitri Anggriani

NIM : 1401618111

Menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul “Hubungan Pemahaman Peraturan Lalu Lintas Terhadap Kesadaran Hukum Lalu Lintas Mahasiswa (Studi Kuantitatif pada Mahasiswa Sarjana dan Diploma Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta)” sepenuhnya merupakan karya saya sendiri. Seluruh sumber yang menjadi referensi dalam penulisan seperti halnya pengutipan telah saya cantumkan dan nyatakan dengan sebenar-benarnya sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku. Apabila terdapat pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya saya dan pernyataan ini tidak sesuai dengan hal yang sebenarnya, saya siap mempertanggung jawabkan risikonya.

Jakarta, Agustus 2022

Yang Membuat Pernyataan



Fitri Anggriani



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220

Telepon/Faksimili: 021-4894221

Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Fitri Anggriani
NIM : 1401618111
Fakultas/Prodi : Ilmu Sosial/Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan
Alamat Email : fitriia16@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Hubungan Pemahaman Peraturan Lalu Lintas Terhadap Kesadaran Hukum Lalu Lintas Mahasiswa (Studi Kuantitatif pada Mahasiswa Sarjana dan Diploma Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta)

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara fulltext untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 19 Agustus 2022



Fitri Anggriani

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

Motto

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kadar kesanggupannya” (QS. Al-Baqarah: 286)

“Kalau dunia tidak baik ke kamu, kamu harus tetap baik sama dirimu sendiri”

Persembahan

Skripsi ini saya persembahkan untuk diri saya sendiri yang sudah berusaha kuat dan berjuang sampai titik ini. Kedua orang tua yang sangat saya sayangi, Bapak Burlian dan Ibu Daruna yang selama ini telah berusaha untuk memberikan yang terbaik untuk saya serta untuk kakak-kakak dan keponakan-keponakan saya tercinta.



KATA PENGANTAR

Puji dan syukur peneliti panjatkan kehadirat Allah SWT, karena atas rahmat dan karunia-Nya peneliti dapat menyelesaikan penelitian dengan judul **Hubungan Pemahaman Peraturan Lalu Lintas Terhadap Kesadaran Hukum Lalu Lintas Mahasiswa (Studi Kuantitatif pada Mahasiswa Sarjana dan Diploma Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta)** dengan tepat waktu. Sholawat serta salam senantiasa dikirimkan kepada junjungan besar Nabi Muhammad SAW, juga kepada keluarga, sahabat dan para pengikutnya. Skripsi ini disusun untuk dapat memenuhi salah satu persyaratan mendapatkan gelar Sarjana Pendidikan (S. Pd) pada program studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.

Dalam proses penyusunan skripsi ini tentunya peneliti menjumpai berbagai hambatan, namun berkat motivasi, dukungan, dan semangat dari dosen pembimbing serta berbagai pihak lainnya, akhirnya peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan baik dan tepat waktu. Oleh karena itu melalui kesempatan ini, peneliti menyampaikan terima kasih kepada:

Bapak Prof. Dr. Komarudin, M.Si. selaku Rektor Universitas Negeri Jakarta.

Bapak Prof. Dr. Sarkadi, M.Si. selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.

Bapak Prof. Dr. Tjipto Sumadi, M.Si., M.Pd. selaku Ketua Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta

Ibu Dwi Afrimetty Timoera S.H., M.H., selaku Dosen Pembimbing 1 dan Bapak Dr. Achmad Husen, S.Pd., M.Pd., selaku Dosen Pembimbing 2 berkat

bimbingan, saran dan masukan di dalam proses penyelesaian skripsi ini serta atas respon baik dan sabar yang diberikan ketika peneliti berkonsultasi jika ada permasalahan dalam proses penyusunan skripsi. Terima kasih banyak ibu dan bapak.

Bapak/Ibu dosen terkhusus dosen program studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta yang tak pernah lelah mengajarkan banyak ilmu dan pengalaman yang hebat kepada peneliti selama 4 tahun di bangku perkuliahan.

Seluruh mahasiswa Fakultas Ilmu Sosial, UNJ yang telah bersedia meluangkan waktunya untuk mengisi angket penelitian ini sehingga peneliti dapat memperoleh data-data yang dibutuhkan.

Kepada kedua orang tua, Bapak Burlian dan Ibu Daruna atas curahan kasih sayang yang tiada hentinya. Atas dukungan dan doa baik yang selalu dipanjatkan untuk peneliti agar bisa menyelesaikan perkuliahan dengan baik dan tepat waktu. Kepada keluarga peneliti, Ayu Maya, Kak Dhika, keponakan saya Ibrahim, Keinarra, dan Harun yang selalu memberikan semangat kepada peneliti.

Terima kasih kepada Beasiswa Karya Salemba Empat (KSE) dan PT. Manulife Invest Management (MAMI) selaku donatur beasiswa saya, yang telah membantu saya dalam perkuliahan dua tahun terakhir.

Terima kasih kepada sahabat tercinta Utari, Baresi, Estria, Maria yang menemani selama proses perkuliahan, setiap suka dan duka, serta selalu memberikan dukungan. Semoga kalian selalu sehat dan bahagia.

Terima kasih kepada Natasya dan Devi yang selalu mendengarkan keluh kesah kehidupan dan memberikan semangat kepada peneliti.

Terima kasih kepada Syahidi Ahdan, yang telah menemani peneliti selama berjalannya semester akhir ini dan selalu membantu peneliti dalam hal apapun. Semoga segera menyusul peneliti dalam menyelesaikan skripsinya.

Terima kasih kepada Anggi, Jihan, Nabhila, Febrianty (Choco Fams) yang telah menemani sejak awal perkuliahan, teman cerita, dan keluh kesah selama perkuliahan.

Terima kasih kepada Putri dan Agatha yang telah kebersamai sejak bangunku menengah atas sampai dengan saat ini.

Terima kasih juga kepada Resti, Diana, Kak Evi, Bang Pandu, yang telah membantu peneliti dalam penelitian kuantitatif, memberikan masukan kepada peneliti, dan selalu setia apabila peneliti membutuhkan bantuan.

Teman-teman seperjuangan PPKN C 2018. Terima kasih telah memberikan kebersamaan, warna yang indah, terima kasih atas bantuan kalian selama 4 tahun ini.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini masih memiliki kekurangan dari segala sisi. Oleh karena itu, peneliti mengucapkan permohonan maaf apabila dalam skripsi ini terdapat kekeliruan dalam informasi maupun penulisan. Peneliti mengharapkan kritik dan saran yang bersifat membangun dan menjadi perbaikan bagi peneliti di kemudian hari. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca umumnya dan peneliti khususnya.

Jakarta, Agustus 2022

Fitri Anggriani

DAFTAR ISI

ABSTRAK	ii
ABSTRACT	iii
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	iv
LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS	v
LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS	vi
MOTTO DAN PERSEMBAHAN	vii
KATA PENGANTAR	viii
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR TABEL	xiv
DAFTAR GAMBAR	xv
DAFTAR GRAFIK	xvi
DAFTAR LAMPIRAN	xvii
BAB I	1
PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Identifikasi Masalah	4
C. Pembatasan Masalah	5
D. Perumusan Masalah	5
E. Kegunaan Penelitian	5
BAB II	7
PENYUSUNAN KERANGKA TEORETIK, KERANGKA BERFIKIR DAN PENGAJUAN HIPOTESIS	7
A. Deskripsi Konsep	7
1. Hakikat Variabel Terikat (Y)	7
2. Hakikat Variabel Bebas (X)	12
3. Penelitian yang Relevan dan <i>State of The Art</i>	17
B. Kerangka Berpikir	24

C. Pengajuan Hipotesis.....	25
BAB III	26
METODE PENELITIAN.....	26
A. Tujuan Penelitian	26
B. Tempat dan Waktu Penelitian.....	26
C. Metode dan Desain Penelitian	26
D. Populasi dan Sampel Penelitian.....	26
1. Populasi.....	26
2. Sampel	27
E. Instrumen Penelitian	30
1. Instrumen Pemahaman Peraturan Lalu Lintas	31
2. Instrumen Kesadaran Hukum Lalu Lintas	31
3. Uji Coba Instrumen Penelitian.....	32
F. Teknik Analisis Data.....	34
1. Uji Prasyarat Analisis Data	34
a. Uji Normalitas	34
b. Uji Linieritas.....	34
2. Uji Hipotesis	35
a. Rumus Regresi Linier Sederhana	35
b. Uji Korelasi Product Moment.....	35
c. Uji Signifikasi Korelasi (T-Test).....	36
d. Uji Koefisien Determinasi	36
BAB IV	38
HASIL TEMUAN DAN PEMBAHASAN.....	38
A. Deskripsi Lokasi	38
B. Deskripsi Data Hasil Penelitian	38

1. Data Variabel X (Pemahaman Peraturan Lalu Lintas)	39
2. Data Variabel Y (Kesadaran Hukum Lalu Lintas Mahasiswa)	40
C. Uji Instrumen Penelitian	42
1. Uji Validitas	42
2. Uji Reabilitas	43
D. Pengujian Persyaratan Analisis	43
1. Uji Normalitas	44
2. Uji Linieritas	44
E. Pengujian Hipotesis	46
1. Uji Regresi Linier Sederhana	46
2. Uji Korelasi <i>Pearson Product Moment</i>	48
3. T-test	50
4. Uji Koefisien Determinasi	51
F. Pembahasan Hasil Penelitian	52
G. Keterbatasan Penelitian	54
BAB V	55
KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN	55
A. Kesimpulan	55
B. Implikasi	56
C. Saran	56
DAFTAR PUSTAKA	57
LAMPIRAN	61
DAFTAR RIWAYAT HIDUP	109

DAFTAR TABEL

Tabel 3.1 Jumlah Mahasiswa FIS UNJ	27
Tabel 3.2 Sampel Penelitian.....	28
Tabel 3.3 Skala Sikap Variabel X dan Y	30
Tabel 3.4 Kisi-kisi Instrumen Variabel X.....	31
Tabel 3.5 Kisi-kisi Instrumen Variabel Y	31
Tabel 3.6 Pedoman untuk Interpretasi Koefisien Korelasi	36
Tabel 3.7 Pedoman untuk Interpretasi Koefisien Determinasi.....	37
Tabel 4.1 Distribusi Frekuensi Variabel X	39
Tabel 4.2 Distribusi Frekuensi Variabel Y	41
Tabel 4.3 Hasil Uji Validitas Variabel X dan Y	42
Tabel 4.4 Hasil Uji Reabilitas Variabel X dan Y.....	43
Tabel 4.5 Hasil Uji Normalitas Kolmogorov-Smirnov.....	44
Tabel 4.6 Hasil Uji Linieritas.....	45
Tabel 4.7 Hasil Uji Linear (ANOVA).....	47
Tabel 4.8 Hasil Uji Linear Tabel Koefisien	47
Tabel 4.9 Hasil Uji Korelasi <i>Pearson Product Moment</i>	49
Tabel 4.10 Interpretasi Koefisien Nilai r	50
Tabel 4.11 Hasil Uji T.....	50
Tabel 4.12 Hasil Uji Koefisien Determinasi.....	51
Tabel 4.13 Pedoman Interpretasi Koefisien Determinasi Guilford.....	51

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Berpikir Penelitian..... 25



DAFTAR GRAFIK

Grafik 4.1 Histogram dan Poligon Variabel X	40
Grafik 4.2 Histogram dan Poligon Variabel Y	41
Grafik 4.3 Persamaan Linear.....	48



DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Kisi-kisi Uji Coba Variabel X	61
Lampiran 2 Angket Uji Coba Variabel X	62
Lampiran 3 Tabulasi Data Hasil Uji Coba Variabel X	65
Lampiran 4 Output SPSS Validitas Variabel X	66
Lampiran 5 Tabulasi Data <i>Output</i> SPSS Validitas dan Reliabilitas X	67
Lampiran 6 Kisi-Kisi Uji Coba Variabel Y	68
Lampiran 7 Angket Uji Coba Variabel Y	69
Lampiran 8 Data Hasil Uji Coba Variabel Y	71
Lampiran 9 Output SPSS Validitas Variabel Y	72
Lampiran 10 Tabulasi Data Output SPSS Validitas dan Reliabilitas Y.....	73
Lampiran 11 Kisi-kisi Instrumen Variabel X	74
Lampiran 12 Angket Penelitian Variabel X.....	75
Lampiran 13 Data Hasil Penelitian Variabel X.....	78
Lampiran 14 Kisi-Kisi Instrumen Data Variabel Y	82
Lampiran 15 Angket Penelitian Variabel Y.....	83
Lampiran 16 Data Hasil Penelitian Variabel Y.....	85
Lampiran 17 Proses Perhitungan Menggambar Grafik Histogram Variabel	89
Lampiran 18 Proses Perhitungan Menggambar Grafik Histogram Variabel Y	90
Lampiran 19 Lampiran Tabel Perhitungan Mean, Varians, Standar Deviasi Variabel X Dan Y	91
Lampiran 20 Hasil Uji Normalitas Kolmogorov Smirnov.....	98
Lampiran 21 Hasil Uji Linieritas	99
Lampiran 22 Hasil Uji Regresi Linier Sederhana	100
Lampiran 23 Perhitungan Keberartian Regresi.....	101
Lampiran 24 Hasil Uji Korelasi Produk Momen	103
Lampiran 25 Hasil Uji T	103
Lampiran 26 Hasil Uji Koefisien Determinasi.....	103
Lampiran 27 Tabel Nilai-Nilai R Product Moment	104
Lampiran 28 Tabel Distribusi Nilai F	105
Lampiran 29 Tabel Distribusi Nilai T.....	106
Lampiran 30 Angket pada <i>Google Form</i>	107